

L'ÉCHO

DU

Cabinet de Lecture Paroissial.

Vol III

Montréal, (Bas-Canada) 26 Octobre 1861

No. 42.

SOMMAIRE :— Poésie : La Séparation. — Arrivée de Lord Monk et départ de Sir Edmund Head. — Mutations dans le personnel du Clergé. — Décoration de l'Église St. Patrice. — Guérison de Rosalie Doucet. — Firmin ou amour filial et reconnaissance. — Lecture de M. Massaras à l'Institut-Canadien-Français. — Bibliographie.

POÉSIE.

La Séparation.

Ainsi du nord au sud, du couchant à l'aurore,
Nous sommes balayés par le souffle de Dieu :
Se quitter, se revoir pour se quitter encore,
Telle est la vie ; elle est un long adieu.

J. M.

Par un beau jour d'automne, avez-vous quelquefois
Suivi d'un œil rêveur la feuille desséchée,
Quand de sa tige détachée
Elle va courant par les bois !

Tantôt balayant la poussière,
Tantôt errant loin du sentier,
Tantôt effleurant la bruyère,
Tantôt caressant l'égantier ;
Tantôt s'élevant dans l'espace,
Et, comme un papillon qui passe,
Prenant son vol ;
Tantôt d'un pas prompt et sonore,
Comme un oiseau novice encore,
Rasant le sol.—

Suspendant sa course incertaine,
Si parfois elle perd haleine
Et s'arrête au pied d'un chêne
Avec d'autres feuilles, ses sœurs,
Un instant le sort les rassemble,
Mais à peine elles sont ensemble,—
Le vent souffle, la feuille tremble,
Tremble, s'envole et court ailleurs.

Ainsi nous courons tous à travers ce bas monde,
Le souffle du Seigneur nous disperse à son gré ;

A peine un cœur a rencontré
Un cœur qui lui réponde ;
A peine un frère, tout joyeux,
S'est assis au foyer d'un frère,—

Voici le dernier jour, voici l'heure dernière,
Et les derniers instants, et les derniers adieux. . . .
Adieu ! toujours adieu !— C'est notre vie entière,—
Adieu ! . . . Mais non . . . laissons cette parole amère

A qui vit sans foi, sans espoir ;
Nous que l'espoir soutient, nous que la foi console,
Echangeons au départ une douce parole :
Non pas adieu, mais au revoir !

Au revoir ici-bas ! Oui, puissions-nous encore
D'un commun entretien savourer la douceur ;
Ensemble agenouillés, puissions-nous, dès l'aurore,
Aux pieds de Dieu d'amour épancher notre cœur !
Mais si sur la terre, hélas ! où rien n'est stable,
Où ce que bâtit l'homme est bâti sur le sable,
Ce rendez-vous nous fait défaut,
Il nous reste, à l'abri des hasards de la vie,
Un rendez-vous certain auquel je vous convie :
Au revoir, au revoir là-haut !

TH. M.

Le Rév. F. X. Leduc, curé de L'Ange-Gardien, décédé le 18 octobre, était membre de la Société des Trois Messes.

Arrivée de Lord Monk et départ de Sir Edmund Head.

Lord Monk, notre nouveau gouverneur est arrivé à Québec mercredi matin, vers 9 heures. Vingt et un coups de canon furent tirés, au moment où Son Excellence s'embarquait sur le bateau traversier de la Pointe Lévi. Arrivé au débarcadère de la Basse-Ville, Lord Monk fut reçu par Sir Edmund Head et son état-major. Immédiatement, le nouveau gouverneur, accompagné de Lady Monk, se rendit aux bâtisses du Parlement, sa résidence temporaire, dans le carrosse de son prédécesseur, pendant que celui-ci était dans une seconde voiture avec le reste de la famille de Lord Monk.

Un détachement de carabiniers était stationné devant les édifices parlementaires et une foule nombreuse y attendait le nouveau gouverneur ; lorsque celui-ci mit pied à terre, une nouvelle salve fut tirée et la bande de musique joua le *God save the Queen*. Puis Lord Monk et sa suite étant entrés dans l'enceinte, la foule qui envahissait la cour et les alentours, s'est écoulée peu à peu.

Notre confrère du *Courrier du Canada* fait de notre nouveau gouverneur la rapide esquisse qui suit :

“ Lord Monk paraît avoir une quarantaine d'années. Il est d'une taille robuste et au-dessus de la moyenne ; il ressemble beaucoup au duc de Newcastle, et comme lui il porte toute sa barbe. Il a une physionomie douce et une figure ouverte.”

Dans le cours de la journée le Conseil-de-Ville a présenté son adresse à Lord Monk.

Sir Edmund Head a dû laisser Québec hier soir pour Boston, où il va rejoindre sa famille partie, comme on le sait, lundi matin. Ils doivent s'embarquer mercredi prochain pour l'Europe.— *L'Ordre*.